
 

ACTA NÚMERO 137 

SESIÓN PÚBLICA Y SOLEMNE efectuada por el Honorable Ayuntamiento de Veracruz, a las DIECINUEVE 

HORAS del día QUINCE DE DICIEMBRE DEL AÑO DOS MIL QUINCE, en el Teatro de la Reforma, 

designado previamente Recinto Oficial, ubicado en la Calle Rayón esquina 5 de Mayo en el Centro Histórico de 

la Ciudad de Veracruz, de conformidad con lo que disponen los artículos 31, 33 y 36 fracción XXI de la Ley 

Orgánica del Municipio Libre; y 8 fracción I del Reglamento de Sesiones de Cabildo.- En uso de la voz la Lic. 

Diana Fabiola Alvarez Salas, Secretaria del Ayuntamiento, manifiesta: C. Ramón Poo Gil, Presidente Municipal; 

Lic. Daniela Nadal Riquelme, Delegada de la Secretaría de Educación Pública en el Estado de Veracruz, quien 

asiste en representación del Lic. Enrique Peña Nieto, Presidente Constitucional de los Estados unidos 

Mexicanos; Lic. Harry Grappa Guzmán, Secretario de Turismo y Cultura, quien asiste en representación del Dr. 

Javier Duarte de Ochoa, Gobernador Constitucional del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave; Dip. 

Octavia Ortega Arteaga, Presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado; Magistrada 

Beatriz Rivera Hernández, quien asiste en representación del Magistrado Licenciado Alberto Sosa Hernández, 

Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz; Miembros de la Honorable Comuna; 

Almirante CG. DEM Juan Ramón Alcalá Pignol, Comandante de la Primera Región Naval Veracruz; Coronel de 

Infantería D.E.M. Emilio Porras Velasco quien asiste en representación del General de División D.E.M. Martín 

Cordero Luqueño, Comandante de la Sexta Región Militar; Senadores de la República; Diputados Federales y 

Locales; Presidentes Municipales; Cuerpo Consular; Dirigentes de Organizaciones Sindicales y Religiosas; 

Representantes del Sector Público y Privado; Miembros de los Medios de Comunicación; y Estimado Público 

Asistente, con su venia se da inicio a la presente Sesión Pública y Solemne de Cabildo, PARA QUE EL 

CIUDADANO RAMÓN POO GIL, PRESIDENTE MUNICIPAL, RINDA EL SEGUNDO INFORME DE 

TRABAJO A LOS HABITANTES DEL MUNICIPIO DE VERACRUZ, MEDIANTE EL CUAL DARÁ A 

CONOCER EL ESTADO QUE GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL, a cuyo efecto se 

formuló el siguiente Orden del Día: - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

1.- LISTA DE ASISTENCIA.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 
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2.- DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

3.- LECTURA DEL ACUERDO DE CABILDO, TOMADO EN LA SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 07 DE 

DICIEMBRE DE 2015.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.- PRESENTACIÓN DEL SEGUNDO INFORME DE TRABAJO A CARGO DEL CIUDADANO RAMÓN 

POO GIL, PRESIDENTE MUNICIPAL, MEDIANTE EL CUAL DARÁ A CONOCER EL ESTADO QUE 

GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

5.- MENSAJE DEL LICENCIADO HARRY GRAPPA GUZMÁN, SECRETARIO DE TURISMO Y CULTURA, 

QUIEN ASISTE EN REPRESENTACIÓN DEL DOCTOR JAVIER DUARTE DE OCHOA, GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE VERACRUZ DE IGNACIO DE LA LLAVE.- - - - - - - - - - - - - - - -

6.- CLAUSURA.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

En seguimiento del Orden del Día, se procede al desahogo del primer punto del Orden del Día.- - - - - - - - - - - 

1.- LISTA DE ASISTENCIA.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

En uso de la voz la Lic. Diana Fabiola Alvarez Salas, Secretaria del Ayuntamiento, procede a pasar lista de 

asistencia a los integrantes del Honorable Cuerpo Edilicio, solicitando respetuosamente a la concurrencia que 

al final del pase de lista, se brinde un aplauso general a los Ediles: Ciudadano Ramón Poo Gil, Presidente 

Municipal; Dr. Carlos José Díaz Corrales, Síndico Único; Arq. Pablo Zurita García, Regidor Primero; L.E. Ángela 

María Perera Gutiérrez, Regidora Segunda; Lic. Ángel Fernando Maldonado Rodríguez, Regidor Tercero; Mtra. 

Laura del Carmen Gálvez Mantilla, Regidora Cuarta; Ing. Víctor Hugo Vázquez Bretón, Regidor Quinto; Lic. 

José Ricardo Medina Hernández, Regidor Sexto; C. Yadira Carrillo Marín, Regidora Séptima; Lic. Alejandro 

Alvízar Guerrero, Regidor Octavo; C. Mario Cruz Herrera, Regidor Noveno; L.C. Delta Estela Tiburcio 

Hernández, Regidora Décima; Lic. Juan Gabriel Montes de Oca López, Regidor Décimo Primero; Mtro. José 

González Martínez, Regidor Décimo Segundo; y Lic. Benjamín Laureano Gutiérrez García, Regidor Décimo 

Tercero.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

2.- DECLARACIÓN DE QUÓRUM LEGAL.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Continuando en el uso de la voz la Lic. Diana Fabiola Alvarez Salas, Secretaria del Ayuntamiento, informa al 
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Cuerpo Edilicio que la Secretaría certifica que existe Quórum Legal para celebrar la presente Sesión Pública y 

Solemne de Cabildo.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

3.- LECTURA DEL ACUERDO DE CABILDO, TOMADO EN LA SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 07 DE 

DICIEMBRE DE 2015.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Continuando con el uso de la voz la Lic. Diana Fabiola Alvarez Salas, Secretaria del Ayuntamiento, menciona 

que en seguimiento del Orden del Día, procederá a dar lectura al Acuerdo de Cabildo tomado en la Sesión 

Ordinaria de fecha 07 de diciembre de 2015.- “El Honorable Cabildo, ACUERDA.- Conforme a lo dispuesto 

por los artículos 28, 31, 32, 33, 36 fracción XXI de la Ley Orgánica del Municipio Libre; 52 fracciones I y III del 

Bando de Gobierno para el Municipio Libre de Veracruz; 4, 5 y 8 fracción I del Reglamento de Sesiones de 

Cabildo.- ÚNICO:  Declarar al Teatro de la Reforma, ubicado en Rayón esquina 5 de Mayo en el Centro 

Histórico de esta Ciudad, como Recinto Oficial, con la finalidad de que el Ciudadano Ramón Poo Gil, Presidente 

Municipal, en Sesión Pública y Solemne de Cabildo, rinda su Segundo Informe de Trabajo, mediante el cual 

dará a conocer el estado que guarda la Administración Pública Municipal, el día 15 de diciembre de 2015 en 

punto de las 19:00 horas”.- APROBADO POR UNANIMIDAD DE LOS PRESENTES.- COMUNÍQUESE Y 

CÚMPLASE.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

4.- PRESENTACIÓN DEL SEGUNDO INFORME DE TRABAJO A CARGO DEL CIUDADANO RAMÓN 

POO GIL, PRESIDENTE MUNICIPAL, MEDIANTE EL CUAL DARÁ A CONOCER EL ESTADO QUE 

GUARDA LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA MUNICIPAL.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

En uso de la voz el C. Ramón Poo Gil, Presidente Municipal, brinda cordial bienvenida a todos los asistentes a 

la presente Sesión y les agradece su amable asistencia; acto seguido agrega que es un honor contar con la 

asistencia de la Lic. Daniela Nadal Riquelme, Delegada de la Secretaría de Educación Pública en el Estado de 

Veracruz, quien asiste en representación del Licenciado Enrique Peña Nieto, Presidente Constitucional de los 

Estados Unidos Mexicanos; de igual forma agradece la asistencia del Licenciado Harry Grappa Guzmán, 

Secretario de Turismo y Cultura quien asiste en representación del Doctor Javier Duarte de Ochoa, 

Gobernador Constitucional del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave a quien le agradece su apoyo y le 
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solicita le haga llegar un cordial saludo y su agradecimiento al Gobernador del Estado de Veracruz, Lic. Javier 

Duarte de Ochoa  y a su esposa la Lic. Karime Macias Tubilla, quienes es mujer ejemplar; en el mismo tenor 

agradece la asistencia y el trabajo que ha desempeñado para poder salvaguardar la integridad de los 

veracruzanos al Almirante Cuerpo General Diplomado Estado Mayor, Juan Ramón Alcalá Pignol, Comandante 

de la Primera Región Naval; así como al Coronel de Infantería Diplomado Estado Mayor, Emilio Porras Velasco 

en representación de la Sexta Región Militar; de igual forma saluda al  Cuerpo Edilicio, a quienes les agradece 

su presencia y confianza, toda vez que un Cabildo democrático expresa siempre diferentes formas de pensar y 

de ver las cosas, sin embargo, considera que se está trabajando por un mismo objetivo que es un mejor 

Veracruz, muchas gracias a todas y todos los presentes; asimismo le agradece a la Lic. Diana Fabiola Alvarez 

Salas, Secretaría del Ayuntamiento por todo su apoyo; de igual forma ofrece la más cordial de las bienvenidas 

a los Diputados Federales, Locales; al Senador de la República el Lic. Héctor Yunes a quien le agradece de 

manera especial; al igual que a los Presidentes Municipales en funciones, Ex Alcaldes, funcionarios Federales y 

Estatales representantes de Cámaras Empresariales, Organizaciones Sindicales, Religiosas y Civiles; a su 

Esposa Maricruz por acompañarlo hoy y siempre con su familia y de manera muy cariñosa a su Familia a su 

Padre y Madre, a sus hermanos y hermanas, de igual forma agradece a todo el público en general, así como a 

los miembros de los medios de comunicación por realizar la transmisión de este evento a toda la ciudadanía, 

así como a todo los ciudadanos que a través de la transmisión en vivo lo están escuchando desde su hogar u 

oficina y a quienes lo están siguiendo mediante los medios electrónicos mediante la página de Internet del 

Ayuntamiento, reiterando su agradecimiento por estar acompañándolo el día de hoy y a todos los asistentes. 

Inmediatamente agrega que es un gusto y un gran honor encontrarse con todos los presentes el día de hoy, 

para dar cumpliendo con el mandato de la Ley Orgánica del Municipio Libre, pero sobre todo con una 

convicción personal rindiendo cuentas del trabajo de la administración que se honra en presidir, con la 

voluntad de compartir con los Veracruzanos y Veracruzanas los pasos firmes que se han dado en la 

construcción de una ciudad a la que se aspira y que además se puede tener, la ciudad de Veracruz, la más 

importante del Estado, por su tamaño, posición geográfica, fortaleza económica y turística representa en sí 
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misma un gran reto; hoy por hoy ante los grandes proyectos que se desarrollan en la ciudad, se vive un 

momento coyuntural, que reclama conducir su destino con responsabilidad social e histórica, preparar a la 

ciudad para el futuro que está por venir y al mismo tiempo dar respuesta a los rezagos y necesidades de la 

actualidad es el mayor de los retos que cualquier administración municipal pueda enfrentar; asimismo 

comenta que esta consiente de esta responsabilidad y la asume plenamente, porque tiene un compromiso con 

la ciudad y aún mayor con la ciudadanía, destacando que se encuentra aquí para enfrentar los problemas y 

resolverlos, no para esconderlos, pero una ciudad no es nada sin su gente, que son quienes día a día 

construyen el porvenir de Veracruz con su trabajo, con su participación y sus ganas de progresar, por lo que 

tiene claro de lo que el municipio necesita, por lo que ha tomado decisiones difíciles e incomodas para 

algunos, pero no se pueden tener dudas, se debe trabajar con decisión, toda vez que está convencido que con 

bases firmes se puede construir un mejor Veracruz; amigas y amigos como Alcalde ha puesto toda su 

experiencia en el sector privado y con el apoyo de un gran equipo de trabajo está comprometido en hacer de 

esta ciudad un mejor lugar para vivir, explicando asimismo que antes que iniciará su gestión supo en donde se 

encontraba,  se visualizó haciendo donde se debía ir y decidió lo que se tenía que hacer, por lo que existen 

resultados concretos que el día de hoy tiene el honor de presentar, con la plena confianza de que serán los 

cimientos sobre los que la ciudad continuará construyéndose para una sociedad presente pero sobre todo 

para las futuras generaciones; desde el primer día de esta administración, su principal objetivo ha sido cultivar 

la confianza de toda la ciudadanía, durante este segundo año de trabajo ha reafirmado el compromiso del 

Ayuntamiento con la transparencia y la aplicación eficiente de los recursos públicos para contar con finanzas 

sanas, toda vez que desea que cada uno de los ciudadanos sepa cómo y en qué se invierten sus impuestos, 

con enorme satisfacción hoy anuncia que como resultado de la  labor para poner al alcance de los ciudadanos 

toda la información referente al manejo de los recursos públicos, el Instituto Mexicano de Competitividad ha 

reconocido a este municipio como el mejor de todo el estado en información presupuestal al acceso del 

ciudadano, subiendo 58 posiciones con respecto al año anterior, aunado a esto el pasado mes de octubre, 

Veracruz ingreso a la primera generación de municipios de la Red México Abierto, a través de la firma de un 
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convenio de colaboración con la Presidencia de la República, como lo ha mencionado quiere hacer de la 

transparencia el sello de esta administración, para el del uso de la voz esta ha sido una filosofía familiar, una 

misión profesional y será una herencia para sus hijos, su compromiso con el manejo responsable de las 

finanzas publicas incluye también facilitar a todos los ciudadanos el pago oportuno de sus impuestos, por lo 

que se implemento la modalidad de pago referenciado del predial en instituciones bancarias y tiendas de 

conveniencia, fruto de ese esfuerzo es la recaudación por impuesto predial por la cantidad de $98’500,000.00 

(NOVENTA Y OCHO MILLONES QUINIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.) que representan alrededor de 

$11’400,000.00  (ONCE MILLONES CUATROCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.) más que el año 2014, por lo 

que agradece a todos los veracruzanos que cumplieron oportunamente con el pago de sus impuestos, ya que 

así trabajando juntos gobierno y sociedad se está construyendo una mejor ciudad; como parte de la rendición 

transparente de cuentas informa que durante este ejercicio fiscal las finanzas municipales consistieron en la 

cantidad de $1,805’491,000.00 (MIL OCHOCIENTOS CINCO MILLONES CUATROCIENTOS NOVENTA Y UN MIL 

PESOS 00/100 M.N.) integrados por participaciones y aportaciones federales, impuestos, derechos, productos, 

aprovechamientos y programas gestionados, que se han ejercido con absoluta responsabilidad en la tarea de 

hacer de Veracruz un mejor lugar para vivir. En el municipio, se trabaja con decisión para ejercer eficaz y 

eficientemente los recursos públicos, como prueba de ese trabajo la presente administración fue aprobada 

satisfactoriamente en las dos auditorías realizadas al fondo del Subsidio para la Seguridad en los Municipios 

(SUBSEMUN) 2014 y HÁBITAT 2014, por parte de la Auditoria Superior de la Federación (ORFIS), además le 

es muy satisfactorio comentar que se cuenta con la aprobación del Órgano de Fiscalización Superior (ORFIS) 

en la Cuenta Pública 2014, destacando que esta administración se distingue por su compromiso con la 

transparencia; en Veracruz se trabaja con decisión y eficiencia facilitando a los ciudadanos la realización de 

trámites generando así condiciones que propicien la atracción de inversiones y la creación de empleos para el 

desarrollo del municipio; con grata satisfacción puede decir que gracias al trabajo decidido que se ha puesto 

en la mejora regulatoria en Veracruz se pueden realizar trámites necesarios para abrir una empresa en tan 

solo 24 horas, además con la aprobación del nuevo Bando Municipal se han incorporado nuevas herramientas, 
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como la firma digital en trámites, que ha validado el reconocimiento de la empresa  C-Estrategia como la 

primera administración municipal a nivel nacional en lograrlo, agregado a esto han actualizado los 

Reglamentos de Comercio, Fomento Agropecuario, Infraestructura y Obras Públicas, así como el Código 

Hacendario Municipal, aunado a estos resultados que han tenido un importante impacto para el desarrollo de 

la ciudad, se han creado dos nuevos Reglamentos el de Fomento Económico y el Reglamento de Desarrollo 

Urbano, Fraccionamientos y Vivienda, con el trabajo decidido, Veracruz es el primer municipio en el estado en 

tener un Registro Municipal de Trámites y Servicios y el tercero a nivel nacional en contar con un catálogo 

único industrial y comercial. Señoras y Señores con la aplicación adecuada de los recursos públicos, con 

transparencia y reglas muy claras, se está construyendo un mejor Veracruz; la ampliación del puerto de 

Veracruz representa un verdadero reto para la ciudad, los 140 mil nuevos empleos que va a generar, se 

traducirán en un crecimiento exponencial de la población para los próximos 10 años, en este momento crucial 

que se está viviendo, ciudadanos y gobierno deben prepararse y tomar las decisiones correctas para formar 

juntos la ciudad que se quiere para que los hijos y nietos  se desarrollen de la mejor manera, proyectar la 

ciudad a largo plazo ha requerido de muchas horas de trabajo, pero además de la voluntad y compromiso de 

tomar en cuenta a todos los sectores; iniciativa privada, academia y gobierno enfocados al desarrollo integral 

de la ciudadanía, no es una tarea fácil, la asignación de los recursos debe ser estratégica, con un factor en 

común la sustentabilidad, para esto, se han logrado grandes alianzas con organismos nacionales e 

internacionales de gran experiencia y prestigio, ante los cuales se han gestionado los instrumentos de 

planeación que darán la pauta para su ejecución y evitar tomar decisiones improvisadas y que aseguren su 

continuidad, ellos son la Agencia Internacional para el Desarrollo USAID, el Banco Mundial, la Organización 

para la Cooperación y el Desarrollo Económico, la Agencia de Cooperación Alemana GIZ, la Universidad 

Veracruzana, la administración Portuaria Integral, la consultora C-ESTRATEGIA, la Cámara Nacional de 

Vivienda en Veracruz, el Gobierno Federal y el Gobierno del Estado, con todos ellos se han desarrollo análisis, 

diagnósticos y propuestas de solución en 5 grandes vertientes, indispensables para el desarrollo de la ciudad, 

el agua; residuos sólidos, alumbrado público, movilidad urbana y ordenamiento territorial prueba de esto, es 
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que Veracruz es el primer municipio a nivel nacional en contar con el programa de Desarrollo Bajo en Carbono 

de la Agencia Internacional para el Desarrollo USAID, también se cuenta con el Diagnóstico de Eficiencia 

Energética TRACE por sus siglas en Inglés del Banco Mundial y con un nuevo Reglamento de Desarrollo 

Urbano Fraccionamiento y Vivienda, todo esto, permitirá trabajar para lograr un nuevo concepto de ciudad y 

ser una Smart Social City, para llegar a esto, se necesita de una estrategia que integre los dos conceptos en 

uno solo; la ciudad y el puerto, enfocando las decisiones en los ciudadanos; hoy a mitad de la administración 

informa que ya se tienen resultados en dos vertientes: el desarrollo urbano y el agua, resultados que hoy 

existen porque las decisiones se toman con claridad, las acciones se ejecutan con precisión y el ejercicio de 

Gobierno se desarrolla con responsabilidad, resaltando el hecho de que se actúa en congruencia, trabaja y 

toma decisiones por un mejor Veracruz, como primera parte, en estos dos años de administración, se han 

municipalizado 10 fraccionamientos, con orgullo informa que Veracruz es el primer municipio en México en 

contar con leyes que garantizan el desarrollo integral de las futuras generaciones, leyes que se aplican y de 

hecho hace un mes, el fraccionamiento Albatros 2, fue municipalizado sin estar habitado, resaltan el hecho de 

que en este municipio a partir del año 2015 no se construye un fraccionamiento más sin municipalizar, porque 

en Veracruz no se juega más con el patrimonio de la ciudadanía; por lo que está decidido a garantizar el 

acceso a uno de los recursos más preciados de los seres humanos, el agua potable, porque una ciudad que no 

tiene control y abasto del agua, es una ciudad que no tiene futuro y que no tiene posibilidades de desarrollo, 

en este sentido, se ha iniciado una nueva etapa en materia de distribución de agua y saneamiento a través de 

un modelo de participación público-privada; el grupo MAS tiene la obligación de otorgar una atención de 

calidad en cuanto al mantenimiento y expansión de las redes de agua potable, drenaje, saneamiento y 

alcantarillado; explicando asimismo que este compromiso será cumplido una vez resuelta la situación laboral 

de los trabajadores sindicalizados del Sistema de Agua y Saneamiento (SAS), cuyos derechos se han 

respetado y continuará respetando plenamente; el Grupo MAS es un modelo único en el país como empresa 

mixta, su título de concesión contiene metas de eficiencia, lo que garantiza un servicio eficaz y eficiente para 

todos los veracruzanos, estas metas implican que cerca de 40,000 familias veracruzanas cuenten con acceso 
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al agua potable y más de 20,000 familias cuenten con el servicio de drenaje representando una inversión de 

más de $6,300’000,000.00 (SEIS MIL TRESCIENTOS MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en infraestructura y 

más de $4’000’000,000.00 (CUATRO MIL MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en acciones de mantenimiento; 

comprometiéndose como Alcalde y después como ciudadano, es y será el primero en exigirle al Grupo MAS 

que cumpla su compromiso con los veracruzanos, toda vez que la prioridad es no solo garantizar la 

continuidad de un servicio, sino darlo de manera eficaz y eficiente como hoy lo exigen los más de 800,000 

habitantes de Veracruz y Medellín, toda vez que no se puede permitir que los intereses de un pequeño grupo, 

estén por encima del bienestar común, por lo que está seguro de que el juicio de la historia, pondrá a cada 

quien en su lugar, por lo que tomó la decisión de solucionar este problema de raíz, enfrentando viejos vicios, 

afectando añejos intereses, sin embargo puede garantizar que el único objetivo es atender las necesidades de 

los ciudadanos porque es a quienes tiene que rendirles cuentas, tal es su compromiso de otorgar servicios de 

calidad, que se han invertido recursos municipales en el drenaje, que es el primer paso de la urbanización y 

base del desarrollo, en el que muchos no quieren invertir, por no ser una obra visible, pero que sin duda, 

mejora las condiciones de vida de miles de familias veracruzanas; es por ello que este segundo año de 

trabajo, en conjunto con la Comisión Nacional de Agua y a través de los programas PROTAR Y APAZU se 

invirtió más de $197’000,000.00 (CIENTO NOVENTA Y SIETE MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en obras de 

introducción, construcción y rehabilitación en materia de agua y saneamiento que sumados a lo invertido en el 

año 2014, representan una inversión histórica de más de $307’000,000.00 (TRESCIENTOS SIETE MILLONES 

DE PESOS 00/100 M.N.), mucho más de lo invertido en este rubro en muchos años en el Ayuntamiento; son 

56 mil metros lineales de drenaje, redes de agua potable y colectores pluviales así como la construcción de 

una planta de tratamiento en la colonia Puente Moreno y la ampliación y rehabilitación de la planta de 

tratamiento de Río Medio, con estas obras miles de veracruzanos de 32 colonias del municipio tienen y 

tendrán una vida mucho más digna; a este trabajo se suma una inversión que en estos dos años, asciende a 

más de $310’000,000.00 (TRESCIENTOS DIEZ MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en el mejoramiento de 

infraestructura vial en pavimentaciones, en asfalto y concreto, repavimentaciones y reencarpetamientos 
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parciales, por lo que agradece de manera especial a la Administración Portuaria Integral (API) por su apoyo y 

su compromiso con la ciudad, ya que se están concluyendo las Avenidas Rafael Cuervo y Fidel Velázquez en 

concreto  hidráulico al 100%; de igual forma se atendió a las colonias de Veracruz que no cuentan con 

pavimento, donde se mejoraron las calles con moto-conformación y revestimiento, con el apoyo decidido de 

grupo TENARIS TAMSA, reiterando su agradecimiento por todo el apoyo que le ha brindado al H. 

Ayuntamiento y a la ciudadanía; continuando con el uso de la voz comenta que la inversión de estos dos años 

representa más de un millón 200 mil metros cuadrados de mejoramiento vial, el equivalente a 163 veces la 

cancha del Pirata Fuente, todos estos resultados son prueba del avance  pero también debe reconocer que 

todavía queda mucho camino por recorrer y acepta ese reto, pero el orden debe prevalecer en todos los 

sentidos, durante años, se ha hablado del Relleno Sanitario, algo que los veracruzanos han considerado como 

las dos grandes mentiras, ni es relleno ni es sanitario, por eso derivado de un sin número de incumplimientos 

al título de concesión por parte de la empresa que ha ocasionado un rezago operacional y un enorme daño al 

medio ambiente, decidió tomar medidas legales ante las autoridades ambientales y judiciales competentes, en 

este proceso la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (PROFEPA) luego de realizar una inspección, 

tomó la decisión de clausurar el espacio que la empresa concesionaria había comprometido para la disposición 

de los residuos sólidos por no cumplir con la normatividad así también, está en proceso la revisión del tiradero 

de Santa Fe, donde es visible la acumulación de montañas de basura, resultado del incumplimiento por parte 

de la concesionaria, reiterando que a los problemas se les enfrenta y se les da soluciones, por esto, en el año 

2016 se actuará en consecuencia para solucionar este grave problema ambiental y de salud, toda vez que se 

trata del lugar en el que los hijos de los veracruzanos vivirán, y si se trata de los niños veracruzanos no le 

temblara la mano para tomar las decisiones correctas, de igual manera en conjunto con la empresa BIOFUELS 

de México se implemento el programa permanente de acopio de aceite vegetal quemado o usado, a través del 

cual se captaron más de 27,248 litros para que se transformen en biodiesel, como parte de una intensa 

campaña de reforestación, lográndose plantar más de 50,000 plantas de ornato y árboles, se realizaron 3 

reciclones electrónicos recolectando más de 100 toneladas que se pusieron a disposición de una empresa 
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certificada para su adecuado procesamiento, resaltando el hecho de que se trata de un compromiso decidido 

hacer de Veracruz una ciudad sustentable, conscientes de que el trabajo de Limpia Pública no es sólo un 

asunto de imagen urbana, sino también un tema de salud, se han realizado durante el año 2015 más de 110 

acciones de descacharrización, y se han puesto atención muy puntual en el trabajo de limpieza y recolección 

de basura por lo que desde aquí, desea hacer público su reconocimiento a las mujeres y hombres que 

mañana, tarde y noche realizan esta importante labor la de colaborar a tener un Veracruz más limpio y un 

mejor lugar para vivir; las acciones de este Gobierno Municipal también se enfocan en lograr un Veracruz 

moderno, parte importante de esta tarea es el proyecto Veracruz Digital, a través del cual se desarrolló una 

innovadora plataforma de tecnologías de la información y una serie de proyectos que han mejorado la relación 

del gobierno con los ciudadanos entre los que se cuentan la APP Móvil Veracruz Ciudad, el Portal Ciudadano 

Transaccional, el sistema integral de relación con el ciudadano SIRC, el Portal Turístico Disfruta Veracruz y el 

Sistema Digital de Trámites y Servicios, este esfuerzo ha tenido un importante impacto, que se ha reflejado en 

recibir las solicitudes de más de 74,000 ciudadanos a través del SIRC cumpliendo hasta el día de hoy con la 

atención del 90% de estas peticiones y se continua trabajando para cumplir al 100% por ciento, a través de la 

plataforma digital se ha transitado de una administración tradicional a una administración abierta y 

transparente a un gobierno 24/7 más cercano a la gente, también se puso especial empeño en la construcción 

de una ciudad más segura e iluminada a través de programas como Veracruz iluminado, con el cual se ha 

dado mantenimiento se ha encendido un total de 35,000 luminarias en toda la ciudad, además se trabajó 

arduamente en recuperar las unidades deportivas, con la finalidad de integrar a los jóvenes para alejarlos de 

conductas antisociales y promover el deporte, con este objetivo se realizó una inversión mixta del 

Ayuntamiento de Veracruz con la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano de $35’600,000.00 

(TREINTA Y CINCO MILLONES SEISCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.), en total se está logrando la 

rehabilitación de 11 unidades deportivas, que son: La Pinera, Pinitos, Río Medio, Tranquilino Velázquez, 

Lombardo Toledano, Rafael Díaz Serdán, El Arenal, El Hoyo, el Gimnasio Bimbo, Monito Carús y el Floresta; y 

el día de hoy, cada una de estas unidades tiene un nuevo rostro, el rostro de una niñez y una juventud más 
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sanas, además se fijo la meta de rehabilitar 100 espacios públicos para los ciudadanos, meta que se supero ya 

que en este 2015, se han rehabilitado en total 150 parques y áreas verdes en beneficio de los vecinos de 27 

colonias de la ciudad; todo esto, 161 espacios recuperados representa un trabajo sin precedentes, porque el 

recuperar espacios públicos, es más que hablar de infraestructura, son los lugares donde hoy conviven los 

veracruzanos y han hecho suyos estos espacios, porque donde antes había un foco de infección hay cientos 

de niños jugando, porque donde había algunos mal vivientes ahora hay jóvenes que se ejercitan, con trabajo 

y decisión estamos haciendo de Veracruz un mejor lugar para vivir, una de las principales demandas de la 

ciudadanía es la seguridad, y para esto, se cuenta con el respaldo de fuerzas de seguridad profesionales y 

comprometidas con la sociedad, su más amplio reconocimiento a todos los miembros de la Marina Armada de 

México,  del Ejército Mexicano, de la Policía Naval, de la Policía Estatal, de la Fuerza Civil y de la Policía 

Federal por el gran esfuerzo que realizan todos los días por salvaguardar la integridad física y patrimonial de 

los veracruzanos, aquí también desea destacar la labor del Heroico Cuerpo de Bomberos de Veracruz, a 

quienes se ha dotado de moderno equipo y remodelado sus instalaciones con una inversión superior a los 

$4’000,000.00 (CUATRO MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.), en estos 2 años de administración, a los heroicos 

bomberos, elementos de Protección Civil y guardavidas su más amplio agradecimiento porque a través de su 

gran labor y profesionalismo, se tuvo saldo blanco en los periodos vacacionales de este 2015, a través del 

Consejo Municipal de Protección Civil se dio a la tarea de desazolvar 61 kilómetros de drenes y canales, con 

una inversión de $12’000,000.00 (DOCE MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.), evitando que colonias como 

Floresta, Amapolas 1 y 2 entre otras que regularmente se veían afectadas sufran inundaciones; asimismo 

comenta que se trabaja con decisión para cuidar a las familias veracruzanas, como padre de familia y al 

mismo tiempo como Alcalde desea una ciudad más segura en la que todos puedan vivir en paz y armonía, 

para lograrlo se suman esfuerzos con los niveles de gobierno Federal y Estatal y en particular con el 

Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, gestionando e impulsando programas de 

fortalecimiento y mejora continua en pro de un Veracruz más seguro, a través de la gestión del recurso del 

Subsidio para la Seguridad en los Municipios en 2015 se invirtieron alrededor de $37’000,000.00 (TREINTA Y 
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SIETE MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en programas y proyectos para fortalecer las acciones de seguridad 

en Veracruz, asimismo se invirtieron $4’000,000.00 (CUATRO MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en la 

adquisición de 19 vehículos  y destinamos más de $2’000,000.00 (DOS MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en 

la adquisición de equipamiento de radio comunicación tecnología y computo y $2’000,000.00 (DOS MILLONES 

DE PESOS 00/100 M.N.) más en la capacitación y evaluación de control y confianza de los elementos; la 

policía merece un sueldo digno, para fortalecer el compromiso con la sociedad, por eso, se aportaron más de 

$7’000,000.00 (SIETE MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) de recursos municipales para la reestructuración y 

homologación de sus salarios, en estos dos años se ha realizado una inversión total de más de $73’000,000.00 

(SETENTA Y TRES MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en infraestructura, equipamiento y acciones de 

prevención del delito; en el 2014 se reforzó la infraestructura con la construcción del Centro Integral de 

Seguridad Pública de Playa Linda con una inversión de más de $11’000,000.00 (ONCE MILLONES DE PESOS 

00/100 M.N.) y este año con el objetivo de atender de manera más eficaz y reducir los tiempos de respuesta 

del llamado de los ciudadanos, se invirtieron más de $11’000,000.00 (ONCE MILLONES DE PESOS 00/100 

M.N.) en la construcción de 7 sub centros de seguridad, mismos que permitirán tener una presencia 

permanente de las fuerzas garantes del orden en puntos estratégicos de la ciudad y reforzar el programa 

Policía En Tu Colonia, hablando de la relación entre los ciudadanos y las autoridades, agradece a los más de 

1,700 ciudadanas y ciudadanos que conforman los 122 grupos de vecino vigilantes en sus colonias, siendo un 

punto vital e importante de comunicación con las fuerzas garantes del orden, también se está invirtiendo en la 

implementación de programas sociales de prevención del delito como son Juntos contra el Bullying y Juntos 

por tu Seguridad, realizando 1,530 pláticas y talleres en diferentes planteles educativos beneficiando a más de 

25,000 alumnos, personal docente y padres de familia, este programa del Gobierno Municipal promueve un 

mejor ambiente en las escuelas con diversas platicas para padres de familia, así como capacitaciones para los 

docentes, talleres para alumnos, y la rehabilitación de la infraestructura escolar, destacando el hecho de que 

se tomaron estas decisiones porque se quiere erradicar la violencia, privilegiando la educación y los valores en 

las niñas, niños y jóvenes, asimismo comenta que de las 7 zonas metropolitanas del país que son evaluadas 
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por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en la Encuesta de Cohesión Social para la 

Prevención Social de la Violencia y la Delincuencia, se han avanzado tres posiciones pasando del penúltimo 

lugar, al tercero, disminuyendo el factor de riesgo individual para los jóvenes; pero no existe mejor forma de 

reforzar la seguridad que fomentando la creación de nuevos empleos e impulsando el desarrollo económico de 

la ciudad, con reglas claras, trámites más simples y tiempos eficientes, se está haciendo de la ciudad, un lugar 

ideal para invertir, lo cual fomenta la creación y la llegada de más empresas, generando más y mejores 

puestos de trabajo, ya que es importante mejorar el proceso administrativo para atender más eficiente a los 

ciudadanos, por esto, se instaló el Consejo Municipal de la Mejora Regulatoria, para implementar los modelos 

DESTRABA y DOING BUSINESS en materia de apertura de empresas, y facilitar a los inversionistas la 

realización de trámites, fomentando así la apertura permanencia y llegada de más empresas a Veracruz, por lo 

que desea reconocer que en esta tarea se ha contado con el respaldo del Banco Mundial, la Organización para 

la Cooperación y el Desarrollo Económico, la consultora C-Estrategia y el apoyo decidido de la Secretaría de 

Economía del Gobierno Federal y la Secretaría de Desarrollo Económico y Portuario del Gobierno Estatal, 

resultado de este trabajo es la creación sólo en este año 2015, de 622 empresas de diversos giros que han 

generado más de 50,000 empleos y una inversión de $6,596’000,000.00 (SEIS MIL QUINIENTOS NOVENTA Y 

SEIS MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en la ciudad, ante la oportunidad de estas nuevas fuentes de 

empleo, se desarrollaron estrategias para que los veracruzanos sean colocados en estos puestos de trabajo, 

por eso se realizaron 153 ferias de empleo; 50 de estas fueron directamente en las colonias de Veracruz, es 

decir, no esperamos que se presentarán, se fue a buscarlos, porque tener un empleo es una de las 

necesidades más apremiantes de la gente, hoy, se puede decir que gracias a los esfuerzos de la 

administración y al trabajo en conjunto con la Secretaría del Trabajo y el Servicio Nacional de Empleo, siendo 

el vinculo para que más de 11,500 ciudadanos cuenten con un empleo mejorando la calidad de vida de sus 

familias; esto refrenda el compromiso de ser un verdadero gobierno cercano, que da soluciones, hoy se ve 

con satisfacción que la ciudad se consolida cada vez más como un importante polo de desarrollo, para seguir 

siéndolo el plan para impulsar la economía también abarca la capacitación en coordinación con el Gobierno del 
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Estado y el Gobierno Federal, para mejorar la competitividad de las empresas veracruzanas y que cuenten con 

mano de obra calificada para mejorar su productividad, esto ha permitido capacitar en este año, a más de 

6,720 micro empresarios en financiamiento, formalización y mercadotecnia, entre otros, además se certifico 

para el auto empleo a 525 ciudadanos, parte importante de la labor ha sido impulsar la permanencia, la 

competitividad y el crecimiento de las micro y pequeñas empresas de la ciudad, para lograrlo, se unieron 

esfuerzos con el Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM)  y la Secretaría de Desarrollo Económico 

(SEDECOP) del Gobierno del Estado con el Programa de Reconversión del Comercio Minorista “La Jarocha 

Próspera”, se invirtieron $26’400,000.00 (VEINTISÉIS MILLONES CUATROCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.) 

durante estos dos años para apoyar a 220 micro empresarios que convirtieron su tiendita de la esquina en una 

moderna tienda de abarrotes, recibieron capacitación, tecnología e imagen, con lo que incrementaron, en 

promedio, un 30% sus ganancias y además generaron 100 nuevos puestos de trabajo, hoy en día compiten al 

tú por tú con las tiendas de conveniencia salvaguardando el patrimonio de las familias veracruzanas, así 

también se ha impulsado a través de “La Jarocha Prospera” la comercialización de productos de 370 

emprendedores veracruzanos, fortaleciendo la cadena productiva del municipio, este es un verdadero círculo 

virtuoso, quienes producen, son veracruzanos, quienes venden, son veracruzanos y quienes consumen son 

veracruzanos, con este esquema la economía crece y seguirá creciendo sin duda; cumpliendo con una 

promesa de campaña, se puso en marcha el Proyecto de Reconversión del Mercado Hidalgo, para el cual se 

destinó una inversión de $21’800,000.00 (VEINTIÚN MILLONES OCHOCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.) en 

coparticipación con el Instituto Nacional del Emprendedor (INADEM) del Gobierno Federal y la Secretaría de 

Desarrollo Económico (SEDECOP) del Gobierno del Estado se rehabilitaron más de 2,700 metros lineales de la 

red sanitaria, rehabilitamos 4,600 metros cuadrados de piso, se pintaron 12,600 metros cuadrados de muros y 

se dio mantenimiento a 5,200 metros cuadrados de techos, además con gusto informa, que en los próximos 

dos meses será la primera ciudad a nivel nacional en contar con un mercado con energía verde, a través de 

448 paneles solares, que alimentarán el aire acondicionado del área de carnes y pollería, así también, se 

impulso el capital más valioso de este mercado, que es su capital humano, para capacitar a los 700 locatarios 
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en diversos temas, como productividad y planeación del comercio, entre otros muchos temas, éstos esfuerzos 

no sólo benefician a las más de 700 familias cuya economía se genera en el Mercado Hidalgo, sino también a 

los más de 756,000 ciudadanos y turistas que acuden anualmente a disfrutar de este espacio de tradición y de 

sabor, se sabía que no solo era necesario mejorar la infraestructura en mercados, sino garantizar que éstos 

sean sanos y seguros, por esto, además de realizar inspecciones integrales se llevaron a cabo el Curso de 

Manejo Higiénico de Alimentos en el que participaron 1,759 locatarios, ahí donde se encuentran los centros de 

compraventa, ahí también se han concentrado los esfuerzos, el trabajo y las decisiones. Señoras y señores, 

todas estas acciones, preparan para el reto que representa la Ampliación del Puerto de Veracruz al cual se 

suma la amplificación del Aeropuerto Internacional “Heriberto Jara Corona”, con una inversión de 

$170’000,000.00 (CIENTO SETENTA MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.), y que aumentará su capacidad para 

mover hasta 2’500,000.00 millones de pasajeros al año, estos grandes proyectos son detonantes del 

desarrollo, ya que significarán cientos de miles de nuevos empleos, en los cuales se esta enfocando todo el 

esfuerzo, para vincular y certificar la mano de obra calificada, en coordinación con la Administración Portuaria 

Integral (API) y el Gobierno del Estado, para que sean ocupados esos puestos por las y los veracruzanos; la 

ciudad   tiene una importante vocación turística, misma que se ha impulsado a través de distintas acciones, 

siendo prioritario en esta labor la Revitalización del Centro Histórico, para lograr que Veracruz muestre su 

belleza, destacando que se emprendió con el apoyo de la Secretaría de Turismo (SECTUR) Federal y Estatal la 

segunda etapa de la revitalización del Centro Histórico para la cual se destinó una inversión de 

$123’300,000.00 (CIENTO VEINTITRÉS MILLONES TRESCIENTOS MIL PESOS 00/100 M.N.), parte importante 

de este proyecto es la rehabilitación del corredor cultural Baluarte de Santiago-Instituto Veracruzano de 

Cultura (IVEC), toda vez que quienes visitan el puerto, podrán transitar por vialidades en buen estado, ya que 

se están repavimentando en concreto hidráulico importantes calles del centro, Veracruz es una ciudad que 

merece ser recorrida, por ello, se está invirtiendo recursos del fideicomiso del Centro Histórico en la plaza y 

Columna de la Libertad que está ubicada frente al edificio de Bomberos y conecta las principales Avenidas del 

centro para transformar las calles en un corredor turístico de inicio a fin, hacia los 500 años de la fundación 
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del puerto, se están rehabilitando un Centro Histórico más atractivo que sea capaz de atraer una mayor 

derrama económica en beneficio de todos los veracruzanos y que siga siendo orgullo de la ciudad, por lo que 

es muy grato comunicarle a la ciudadanía que el proyecto de rescate al Centro Histórico ha puesto a la ciudad 

en la mira internacional, muestra de ello es el Premio a la excelencia en la Gestión Pública, que se recibió 

durante la inauguración del Segundo Foro Iberoamericano de Ciudades realizado en Veracruz, por lo que se 

tiene muy claro que para detonar el potencial turístico de la ciudad se debe innovar en su promoción y acercar 

la riqueza cultural al mundo, para ello se creó la plataforma Disfruta Veracruz, donde se dio a conocer toda la 

actividad turística, cultural y comercial de la ciudad, a través de la cual también los empresarios del sector 

turístico están dando a conocer su oferta de servicios, y para mejorar la oferta de actividades y 

entretenimiento, se ha puesto en marcha diversos proyectos, entre los que vale la pena destacar el Bazar 

parque Zamora, que se ha consolidado como un importante espacio de expresión cultural en la ciudad así 

como una alternativa innovadora para el comercio de arte y productos veracruzanos, un nuevo nicho de 

mercado turístico en la ciudad es el turismo deportivo, en el que se ha apoyado la realización de diversas 

carreras en las que han participado más de 30,500 deportistas, generando una derrama económica superior a 

los $18’500,000.00 (DIECIOCHO MILLONES QUINIENTOS MIL PESOS 00/100  M.N.) y por supuesto se pone 

todo el esfuerzo y corazón para hacer de las festividades carnestolendas una fiesta con orgullo, tradición y 

alegría, que tanto locales como visitantes pueden disfrutar en un ambiente seguro, por lo que aprovecha la 

oportunidad para  agradecer a todo el Comité de Carnaval y a todos los que participan para llevar a cabo la 

realización de tan hermosa actividad; reiterando asimismo que se quiere hacer que Veracruz, muestre su 

mejor cara a los visitantes para que los turistas se enamoren de las plazas, playas, parques y museos de la 

ciudad, que terminen su viaje por Veracruz con una gran sonrisa, permitiendo con ello recomendar a este 

municipio para que más visitantes vengan a disfrutar de la riqueza de la ciudad y del calor de su gente; 

Veracruz tiene también una importante vocación agropecuaria, por lo que se logro gestionar con la Secretaría  

de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Social, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y la Secretaría de Desarrollo 

Social (SEDESOL), una inversión superior a los $16’000,000.00 (DIECISÉIS MILLONES DE PESOS 00/100 
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M.N.), para que los productores veracruzanos puedan obtener la asesoría técnica, equipos e infraestructura 

agropecuaria, así como los incentivos necesarios para que tengan mejores oportunidades de desarrollo; 

destacando de igual forma dos programas que son los de Agricultura Familiar Periurbana y de Traspatio y 

Opciones Productivas, a través de los cuales 2,025 familias de 66 colonias del municipio, ya producen sus 

propios alimentos, cubriendo su dieta básica y el excedente lo están comercializando a través de las tiendas 

de la Jarocha Prospera, por otra parte a través del programa de Modernización de la Agricultura Tradicional se 

ha impulsado la productividad de los sembradíos de granos básicos como maíz y frijol, mediante la entrega de 

paquetes tecnológicos a 95 productores, además como parte del programa “Juntos por tu Economía Familiar” 

se ha impulsado la creación de 4 cooperativas que organizadas y con certeza jurídica, acceden a programas y 

recursos federales de alto impacto que como personas físicas no podrían acceder, reciben capacitación, 

asesoría permanente e incluso algunos ya son proveedores del Ayuntamiento; acto seguido saluda con mucho 

gusto a las Hormigas Acuáticas, los Amigos trabajando por el Puerto Jarocho, Productores y Agricultores del 

Puerto y a los Porcicultores Jarochos, con este concepto incorporado por esta administración más de 100 

familias cuentan con un mejor ingreso, en la ciudad de Veracruz, también hay un campo de gente 

trabajadora, un campo fértil y productivo que se impulsa con decisión y trabajo, amigas y amigos, hasta aquí 

he hablado de kilómetros de colonias, de millones de pesos; les he hablado de muchas cifras,  por lo que 

puede decir, que se siente satisfecho con la forma en que se ha aplicado los recursos porque se ha hecho con 

responsabilidad y con visión a largo plazo, por lo que las decisiones que se han tomado han resultado 

satisfactorias aunado a  la manera en que se ha enfrentado los retos de Veracruz, pero a pesar de todo ello, 

no puede decir que esta conforme y no lo puede estar, porque cuando ve, la angustia en el rostro de una 

madre ante el llanto de su hijo por enfermedad, y la desesperación del padre por no tener con qué comprar 

una medicina, por lo que no se puede conformar, como sociedad, reclamo, como autoridad le indigna y como 

ser humano le duele; si,  sabe que debe trabajar en el desarrollo de una ciudad que enfrenta grandes retos, 

pero tiene la convicción de que dejando a un lado las cifras, lo más importante es transformar vidas, 

explicando asimismo que tomo la decisión de participar en política ya que por herencia ha aprendido el valor 
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de servir, sin embargo, no es el protagonista de esta historia, lo son miles de veracruzanos que desean y 

merecen una mejor calidad de vida y reitera es a quien sirve; durante estos dos años se han logrado cerca de 

250,000 servicios en materia de salud como acciones odontológicas, de nutrición y atenciones psicológicas; 

asimismo se gestionaron ante la Secretaría de Desarrollo Social Federal y con todo el respaldo del Gobierno 

del Estado el apoyo para integrar a más familias a los programas federales, hoy más de 46,300 familias 

reciben un beneficio social a través de los diversos programas federales; Veracruz forma parte de la cruzada 

contra el hambre, el objetivo es que a través de los programas y apoyos Federales, Estatales y Municipales, el 

municipio salga de la cruzada, lo que sería el indicador de que las familias han elevado su nivel de vida, 

teniendo acceso a mejor alimentación, salud, educación, empleo y mejores oportunidades de desarrollo, sobre 

este objetivo pone su esfuerzo para integrar a las familias y buscar que se desarrollen, explicando asimismo 

que se invirtió en la capacitación del Centro de Desarrollo Comunitario de Pocitos y Rivera donde se capacitó a 

mujeres y hombres que tiene la determinación de sacar adelante a sus familias, sin embargo, existe un 

segmento en el que se ha enfocado y se le ha brindado mayor atención y son las mujeres veracruzanas; la 

mujer es el pilar de las familias y estas a su vez de la sociedad, quienes dejan de lado su bienestar, salud e 

incluso hasta su vida por sus familias y de manera especial por sus hijos, es por ello que tener mujeres sanas 

representa tener familias y por lo tanto una sociedad sana, por esto se ha enfocado gran parte del esfuerzo 

en su salud, realizando miles de acciones en beneficio de las mujeres, a través del Ayuntamiento, el Sistema 

para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Municipal de Veracruz e importantes aliados públicos y privados 

se realizaron más de 10,000  exploraciones, consultas, estudios y mastografías para la prevención y cuidado 

de su salud, la mujer veracruzana siempre ha demostrado su fortaleza a través de los cursos de capacitación 

han montado sus propias empresas, hoy se está consolidando el concepto de transformar mujeres buscando 

empleo a mujeres generando empleo, por medio del Instituto Municipal de la Mujer de Veracruz (INMUVER), 

se les han impartido talleres de capacitación como el Taller por una Comunidad Libre de Violencia así como 

asesorías jurídicas en beneficio de su integridad y que como sociedad permite erradicar la violencia de género, 

señoras, pero sobre todo señores en Veracruz a la mujer se le admira pero ante todo se le respeta. Uno de los 
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sectores al que se le denomina vulnerables son las personas con discapacidad, lo cual es una gran 

equivocación, porque son un ejemplo de superación, demostrando que los limites son los que uno mismo se 

pone, por lo que se ha trabajado para ellos, logrando el cumplimiento del 100% de las peticiones que han 

hecho llegar de sillas de rueda, bastones y andaderas, beneficiando a cientos de personas que están luchando 

por salir adelante todos los días; adicionalmente y en colaboración con la Fundación MVS se entregaron 

gratuitamente  400 auxiliares auditivos a través del Programa “Ponte Oreja” y se realizaron alrededor de 565 

audiometrías a muy bajo costo, asimismo comenta que a más de 100 personas con discapacidad se les ha 

impartido cursos de capacitación, mediante los cuales se han integrado a la vida productiva y a cambio han 

demostrado su entrega y su fortaleza, abriéndoles la puerta para emprender un oficio y 53 de ellos han 

demostrado su dedicación, se les ha guiado en la búsqueda de un empleo digno devolviendo su pasión, por 

todo eso y más reconoce en todos ellos un gran ejemplo de superación y su determinación por salir adelante, 

siendo un ejemplo para todos los veracruzanos; de igual forma comenta que se están apoyando a niños y 

adultos con debilidad visual para lo cual se otorgaron alrededor de 7,000 evaluaciones de la vista y se 

entregaron más de 3,000 lentes gratuitos y en muchos casos a bajo costo; de igual forma comenta que otro 

ejemplo de vida es el que brindan los adultos mayores que brindando su sabiduría y experiencia sino también 

han contagiado sus ganas de vivir y de continuar aportando en todos los ámbitos, ante este ímpetu que han 

demostrado se han realizado capacitaciones que les han permitido incorporarse a la vida productiva y donde 

se ha hecho un importante esfuerzo en ayuda asistencia para que cuenten con una mejor calidad de vida, 

para ellos su cariño y reconocimiento agradeciéndoles de igual forma el mostrar su experiencia en el camino 

que ya han recorrido y por sus enseñanzas; sin duda la rebeldía es el sello que por definición distingue a la 

juventud y es comprensible, por ello se han acercado a más de 56,000 jóvenes para que desborden su 

energía, dirijan sus esfuerzos y encausen sus sueños para transformarlos en realidad, se han realizado foros y 

platicas con temas como motivación y valores, liderazgo, plan de vida y sexualidad entre muchos otros temas; 

de igual forma se llevó a cabo el tianguis turístico urbano, emprendedores juveniles y se creó el premio 

municipal de la juventud además del concurso de fotografía “Así te veo mi Veracruz” y en enero del año 2016, 
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se tendrá el resultado de la consulta municipal juvenil 2015 donde se tiene como objetivo conocer todavía más 

a fondo el pensamiento y las necesidades actuales de los jóvenes para consolidar los programas de apoyos 

dedicados solo para ellos, se trabaja con decisión para que ser joven en el municipio de Veracruz, sea un 

sinónimo de realización y éxito, en donde la educación es la pieza fundamental para poder lograrlo, por ello, 

se gestionó y se invirtieron más de $50’000,000.00 (CINCUENTA MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) en la 

educación de la niñez veracruzana, mejorando la infraestructura de sus escuelas, otorgando mobiliario y 

equipo, así como tabletas electrónicas, así también se decidió recompensar y alentar el esfuerzo de los 

estudiantes, este año se destinaron $21’700,000.00 (VEINTIÚN MILLONES SETECIENTOS MIL PESOS 00/100 

M.N.) en la entrega de 18,270 becas a alumnas y alumnos destacados de escasos recursos y de educación 

especial, por lo que considera que vale la pena destacar que este año se duplicó el número de becas para 

niñas y niños de escasos recursos y de educación especial, además con el apoyo del Gobierno del Estado se 

otorgaron a las niñas, niños y jóvenes más de 10,000 paquetes de útiles escolares, toda vez que considera 

que nunca es tarde para comenzar a aprender esto lo saben hoy 27,000 adultos que han aprendido a leer y 

escribir con la colaboración del Instituto Veracruzano y el Instituto Nacional para la Educación de los Adultos 

(IVEA) en coordinación con el Gobierno Municipal, por lo que está decidido a brindar mejores oportunidades a 

las niñas, niños, jóvenes y adultos para que a través de la educación cuenten con la herramienta que les 

permita construir un mejor futuro no solo para ellos y sus familias también para toda la sociedad veracruzana; 

acto seguido agrega que considera que a la sociedad veracruzana se le debe brindar certeza jurídica, ya que 

el hecho de dedicarse por años para obtener un patrimonio pero estar con la incertidumbre de perderlo en 

cualquier momento, es algo que no se puede permitir que vivan las familias veracruzana, la base del 

desarrollo social integral es una vivienda segura con los servicios y con la certidumbre jurídica de un 

patrimonio para sus hijos, por esto esta autoridad municipal ha encabezado durante estos dos años un 

esfuerzo conjunto con el gobierno federal y el gobierno estatal en la regularización de 29 colonias que 

integran 15,849 lotes beneficiando a más de 64,000 veracruzanos; asimismo destaca la gestión del 

Ayuntamiento ante la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra para regularizar la colonia  

415 



 

Pescadores y Laureles, y a través del Instituto Municipal de la Vivienda, en estos dos años se logró que 484 

familias de las colonias Los Morales, El Paraíso, La Rivera, Bahía Libre y Coyol Magisterio hoy cuenten con las 

escrituras de sus viviendas, a estas familias se suman 394 más, que se logró apoyar trabajando en 

colaboración con Patrimonio del Estado para la entrega de escrituras en las colonias: Amapolas, Malibrán, 

Malibrán Las Brujas, Vergara-Tarimoya, Granjas de Río Medio, Los Reyes, Chalchihuecan, Triunfo Unido, Las 

Granjas II, Las Nuevas Esperanzas, La Patria y Rivera del Río, además en coordinación con la 

Delegación Estatal del Registro Agrario Nacional se entregaron 103 títulos de propiedad en los ejidos Santa Fe 

y San José beneficiando a más de 4,000 ciudadanos en resumen y en total con el apoyo decidido del Gobierno 

del Estado a través del Instituto Veracruzano de la Vivienda (INVIVIENDA) y Patrimonio del Estado, y del 

Gobierno Federal mediante la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (CORETT) y el 

Registro Agrario Nacional (RAN), se ha beneficiando a más de 133,000 ciudadanos, alcanzando un logro que 

han esperado por muchísimos años, algunos, toda su vida; que es tener certeza jurídica del lugar donde 

viven, porque así se demuestran con hechos, que gobernar es tomar decisiones que mejoran su calidad de 

vida; de igual forma comenta se ha puesto un gran esfuerzo para apoyar a los habitantes de la zona rural 

para que puedan acceder a una casa, desde el año 2014 se impulso el programa Vivienda Digna Rural en ese 

año se logró que ahí donde solo había un jacal, donde solo se encontraban tablas y laminas e incluso donde 

no había nada, 154 familias cuenten con una vivienda digna, viendo este efecto positivo en la calidad de vida 

de las familias, este año 2015 se redoblaron esfuerzos logrando que 435 cuenten con una casa digna en total 

han sido más de $52’000,000.00  (CINCUENTA Y DOS MILLONES DE PESOS 00/100 M.N.) una inversión que 

no se compara con la dignidad con la que hoy viven 589, es decir, lo que se puede representar en 2,500 

personas a las que se ayudo a mejorar su calidad de vida; además le es muy satisfactorio informar que por 

primera vez en la historia del Ayuntamiento se firmó el convenio de Coordinación del Programa del 

INFONAVIT “Hogar para tu Familia” que beneficiará a más de 3,000 colaboradores sindicalizados y de 

confianza del municipio quienes podrán obtener un crédito para adquirir una vivienda digna y mejorar sus 

condiciones de vida; esto se realizó como un reconocimiento a la labor de los trabajadores de este 
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Ayuntamiento a quienes les agradece su compromiso y vocación de servicio para la ciudad y sus ciudadanos, 

trabajando con decisión para otorgarles certidumbre a las familias veracruzanas; porque una vivienda digna 

hace la diferencia en la calidad de vida, en esta labor y en otras acciones, en donde se entiende el privilegio 

de servir; encontrando el sentido verdadero de representar a la autoridad, valorando la oportunidad que 

otorga la vida para trabajar en algo que beneficie a los demás, donde se entrega todo su esfuerzo y da más, 

comprendiendo que gobernar es tomar decisiones que mejoran la calidad de vida; señoras y señores, estos 

son los resultados que Trabajando Juntos, con decisión se han alcanzado, comprometiéndose a construir las 

bases de una mejor ciudad y se está cumpliendo; hoy, zonas de Veracruz antes olvidadas, cuentan con una 

red de drenaje, los micro empresarios y productores han mejorado su negocio y tienen mejores oportunidades 

de desarrollo, el Centro Histórico está recuperando su dignidad y su esplendor, 33,600 familias tienen la 

certeza de contar con una vivienda regularizada, la querida ciudad de Veracruz continua progresando, sigue 

mejorando para ser el mejor lugar para vivir, para que se desarrollan plenamente, para que las personas 

puedan vivir felices, con un sueldo digno, con los servicios públicos y de salud que merecen, con la 

tranquilidad de que su patrimonio y su integridad están protegidos, éste es el Veracruz que se está 

construyendo, una ciudad incluyente, innovadora, capaz de garantizar la infraestructura que demanda su 

crecimiento y desarrollo; este es el Veracruz que trabajando con decisión se está construyendo de manera 

conjunta la ciudad que le han confiado impulsar; ¡Muchas gracias por esa confianza y por su participación; 

mencionando asimismo que difícilmente podría realizar esta labor sin el gran equipo de trabajo que lo rodea y 

si no se pusiera todo el corazón en este esfuerzo; muchas veces ha dicho que el Sistema para el Desarrollo 

Integral de la Familia  (DIF) Municipal de Veracruz es el brazo derecho de su administración y en realidad es 

más que eso, porque el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia  (DIF) Municipal de Veracruz es el 

corazón del Ayuntamiento; su AMIGA Y esposa que lo ha acompañado en este recorrido y en muchos otros le 

agradece su sensibilidad, entrega, arrojo, espíritu y por ser guía, ¡Gracias por compartir con él un mismo ideal 

y por estar siempre a su lado! a sus más preciados tesoros, sus hijos Maricruz, Sofía y Ramón, gracias por ser 

el motivo que le impulsa a seguir trabajando por esta gran ciudad; la ciudad de las futuras generaciones; de 
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igual forma agradece a sus padres Gerardo y Graciela Gil de Poo, por su ejemplo, por haberle formado por ser 

su guía, así como a sus hermanos Gerardo, José Carlos, Alejandro y Guadalupe, a sus cuñados, a toda su 

familia y a todos aquellos que de una forma u otra con su consejo, con su crítica han hecho posible que hoy 

este entregando estos resultados; los cimientos de una gran ciudad y la base de un mejor futuro para 

Veracruz; amigas y amigos, cuando tomó la decisión de participar en política, lo hice con la firme convicción 

de lo mucho que se puede y se debe hacer actuando con decisión; la decisión de entregar todo lo que es 

como persona; la decisión de trabajar por el Veracruz que se debe heredar a los jóvenes, hijos y nietos, un 

Veracruz que está llamado a consolidarse como el primer puerto de México y uno de los más importantes de 

América Latina, un Veracruz convocado a ser una ciudad referente en la geografía económica, industrial, 

turística y cultural del país; un Veracruz en donde la calidad de vida crezca y mejore día a día, a eso aspira y 

en consecuencia se trabaja para lograrlo, ése es el sueño y se busca hacerlo realidad; aquí a la mitad del 

camino, asegura que se han sentado las bases y tomado decisiones firmes y sobre todo, responsables. Toda 

vez que dirigir el destino de Veracruz reclama actuar con responsabilidad más allá de la popularidad; 

resaltando el hecho de que lo eligieron para tener un mejor lugar donde vivir y es por ello que garantiza que 

ese ha sido, es y seguirá siendo su más grande compromiso; para Veracruz; ¡Trabajando Juntos!, para poder 

lograr el objetivo máximo que tiene esta autoridad municipal, tener un mejor Veracruz para sus hijos pero 

sobre todo por unos mejores hijos ¡Muchas gracias a todos!.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

5.- MENSAJE DEL LICENCIADO HARRY GRAPPA GUZMÁN, SECRETARIO DE TURISMO Y CULTURA, 

QUIEN ASISTE EN REPRESENTACIÓN DEL DOCTOR JAVIER DUARTE DE OCHOA, GOBERNADOR 

CONSTITUCIONAL DEL ESTADO DE VERACRUZ DE IGNACIO DE LA LLAVE.- - - - - - - - - - - - - - - -

En uso de la voz el Lic. Harry Grappa Guzmán, Secretario de Turismo y Cultura, quien asiste en representación 

del Doctor Javier Duarte de Ochoa, Gobernador Constitucional del Estado de Veracruz de Ignacio de la Llave 

saluda cordialmente a los asistentes a este importante Informe de resultados, asimismo agrega que como 

representante del Gobierno del Estado de Veracruz es un honor ser testigo del trabajo de la Administración 

Municipal con visión, entrega y compromiso con la sociedad que representa, los resultados sin precedentes a 
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dos años de gestión y en todos los ámbitos que se han vivido y palpado como sociedad, debe hacer sentir a 

los porteños orgullosos porque la ciudad y puerto está en buenas manos, caminando hacia la transformación 

que todos quieren, contando con la aportación de todos y demostrando voluntad política y sensibilidad para 

escuchar las voces de la sociedad, que confía en el equipo de trabajo, queda claro que esta es una 

administración que trabaja y gobierna con decisión; asimismo comenta que el Informe que el Alcalde acaba de 

rendir es el mejor aval de los avances en obras hidráulicas, educación, infraestructura, vivienda y en la 

promoción del empleo, así como en atención social a los más vulnerables, entre muchas otras acciones que 

otorgan gran prestigio a la administración pública, además de comprometer a seguir su ejemplo en todos los 

ámbitos y secciones de gobierno. Veracruz ciudad y puerto es la ciudad más importante del estado y su 

gestión debe inspirar a todos a seguir trabajando para brindar los resultados que la sociedad en su conjunto  

merece y exige, hay un conocido refrán que dicta “lo que se ve no se juzga” y hoy todos los presenten han 

visto y escuchado grandes resultados, por ello el gobierno del estado hace reconocimiento a la Administración 

del C. Ramón Poo Gil; a quien felicita así como le expresa el aprecio a las labores de atención a los más 

vulnerables y de gestión social que ha realizado el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) 

Municipal, encabezado por una gran mujer que ha inyectado un impulso especial con fuerza de voluntad, 

compromiso y amor para servir a Veracruz, por lo que felicita a la Sra. Maricruz Barreda de Poo, quien ha 

demostrado que TRABAJANDO JUNTOS, con decisiones y con el corazón se pueden superar los retos para 

servir a Veracruz; es por ello que a nombre del Gobernador del Estado de Veracruz, el Doctor Javier Duarte de 

Ochoa y de la Sra. Karime Macías Tubillas y de manera personal expresa su más sincera felicitación al 

Presidente Municipal, C. Ramón Poo Gil así como a la Presidenta del Sistema para el Desarrollo Integral de la 

Familia (DIF) Municipal, Sra. Maricruz Barreda de Poo; de igual forma hace extensiva su felicitación al Cuerpo 

Edilicio por el trabajo palpable que prestigia el quehacer público, a los colaboradores del Ayuntamiento que se 

comprometen a seguir trabajando juntos y con decisiones para mejorar las condiciones de vida de más 

familias veracruzanas, exhortándolos a continuar trabajando por un mejor Veracruz ciudad y puerto, para que 

bajo el liderazgo de su Alcalde se alcancen y concreten grandes proyectos, que de manera conjunta sociedad 

419 



 

y gobierno lleven a cabo, por último reitera el compromiso con Veracruz  del Gobernador del Estado, el Doctor 

Javier Duarte de Ochoa; enhorabuena y que los éxitos continúen, buenas noches y muchas gracias.- - - - - - - 

6.- CLAUSURA.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

En uso de la voz la Lic. Diana Fabiola Alvarez Salas, Secretaria del Ayuntamiento, manifiesta: C. Ramón Poo 

Gil, Presidente Municipal; Lic. Daniela Nadal Riquelme, Delegada de la Secretaría de Educación Pública en el 

Estado de Veracruz, quien asiste en representación del Lic. Enrique Peña Nieto, Presidente Constitucional de 

los Estados unidos Mexicanos; Lic. Harry Grappa Guzmán, Secretario de Turismo y Cultura, quien asiste en 

representación del Dr. Javier Duarte de Ochoa, Gobernador Constitucional del Estado de Veracruz de Ignacio 

de la Llave; Dip. Octavia Ortega Arteaga, Presidenta de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado; 

Magistrada Beatriz Rivera Hernández, quien asiste en representación del Magistrado Licenciado Alberto Sosa 

Hernández, Presidente del Tribunal Superior de Justicia del Estado de Veracruz; Miembros de la Honorable 

Comuna; Almirante CG. DEM Juan Ramón Alcalá Pignol, Comandante de la Primera Región Naval Veracruz; 

Coronel de Infantería D.E.M. Emilio Porras Velasco quien asiste en representación del General de División 

D.E.M. Martín Cordero Luqueño, Comandante de la Sexta Región Militar; Senadores de la República; 

Diputados Federales y Locales; Presidentes Municipales; Cuerpo Consular; Dirigentes de Organizaciones 

Sindicales y Religiosas; Representantes del Sector Público y Privado; Miembros de los Medios de 

Comunicación; y Estimado Público Asistente, habiéndose concluido los puntos del Orden del Día, se clausura 

esta Sesión Solemne, siendo las veinte horas con cincuenta y dos minutos del día quince de diciembre del año 

dos mil quince.- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

SE LEVANTA LA PRESENTE ACTA QUE FIRMAN PARA CONSTANCIA LOS CIUDADANOS 

FUNCIONARIOS QUE EN ELLA INTERVINIERON ANTE LA SECRETARIA QUE AUTORIZA Y DA FE.- - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - 

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -- 
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Dr. Carlos José Díaz Corrales, 
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Regidor Primero. 

 
 

  
 
 

Lic. Ángela María Perera Gutiérrez, 
Regidora Segunda. 

 Lic. Ángel Fernando Maldonado Rodríguez, 
Regidor Tercero. 

   
 
 

Mtra. Laura del Carmen Gálvez Mantilla, 
Regidora Cuarta. 

 Ing. Víctor Hugo Vázquez Bretón, 
Regidor Quinto. 

   
 
 

Lic. José Ricardo Medina Hernández, 
Regidor Sexto. 

 C. Yadira Carrillo Marín, 
Regidora Séptima. 

   
 
 

Lic. Alejandro Alvízar Guerrero, 
Regidor Octavo. 

 C. Mario Cruz Herrera, 
Regidor Noveno. 

L.C. Delta Estela Tiburcio Hernández, 
Regidora Décima.   

 Lic. Juan Gabriel Montes de Oca López, 
Regidor Décimo Primero. 
 
 
 

Mtro. José González Martínez, 
Regidor Décimo Segundo. 

 Lic. Benjamín Laureano Gutiérrez García, 
Regidor Décimo Tercero. 
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Lic. Diana Fabiola Alvarez Salas, 

Secretaria del Ayuntamiento. 
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